

Sociedad de Estudios Iranios y Turanios

Carrer d'Isabel la Catòlica, 5 (2n, 2a), E-17004 Girona



4^a trobada de la Societat d'estudis iranians i turanians
Genealogia, transmissions i prosopografia
4^o encuentro de la Sociedad de estudios iranios y turanios
Genealogía, transmisiones y prosopografía



Universitat Autònoma de Barcelona

Dear friends and colleagues,

We are pleased to announce that the *4th Meeting of the Society of Iranian and Turanian Studies: Genealogy, Transmissions and Prosopography* will take place on **November 19th-20th, 2018** at the convention center of the *Universitat Autònoma de Barcelona*, situated in the [*Casa de Convalescència de l'Hospital de la Santa Creu i Sant Pau*](#) (St. Antoni M^a Claret 171, **Barcelona**).

At the ordinary Assembly following the Society's third meeting in Mainz (2016), the members of the *Society of Iranian and Turanian Studies* decided that meetings would henceforth be thematic. Therefore, the organizing team of the fourth meeting has taken the decision to ask for papers on the theme of genealogy, transmissions and prosopography of Iran and the Eurasian steppes in the ancient and medieval periods. This theme is of great importance for political history, the history of traditions, technology and science, diplomatics, literature and mythology.

In ancient history, our chronology sometimes depends on the years of reign or the succession of kings, but the latter is often governed by **genealogy**, the father, for example, abdicating in favor of his son or the son coming into power after his father's death. The concept of a finite linear time led the Zoroastrians, like so many other ancient communities, to fanatically cultivate a taste for genealogies, to the point of placing the gods among their ancestors. Interacting between men and gods, the world of heroes was seen as providing many founders of lineages, clans, tribes, even peoples or nations. Sometimes these relations are complex: we are not always able to tell the difference between fictitious genealogies and real filiations when, in the documents, it is argued that the origins of historical characters go back to

Chers amis et collègues,

Nous sommes heureux de vous annoncer avec cette première circulaire la célébration de la *4^{ème} rencontre de la Société d'études iraniennes et touraniennes* qui, sous le titre *Généalogie, Transmissions et Prosopographie*, aura lieu les **19 et 20 novembre 2018** au centre de conventions de l'*Universitat Autònoma de Barcelona*, situé dans la [*Casa de Convalescència de l'Hospital de la Santa Creu i Sant Pau*](#) (St. Antoni M^a Claret 171, **Barcelona**).

Lors de l'Assemblée ordinaire qui fit suite à la rencontre de Mayence (2016), qui était la troisième, les membres de la *Société d'études iraniennes et touraniennes* décidèrent que, dorénavant, les rencontres seraient thématiques. L'équipe organisatrice de la quatrième rencontre ainsi a-t-elle pris la décision de solliciter sur le vaste thème de la généalogie, des transmissions et de la prosopographie les spécialistes de l'Iran et des steppes eurasiatiques pour les périodes ancienne et médiévale. En effet, ce thème est d'une grande importance en histoire politique, en histoire des traditions, des techniques et des sciences, en diplomatique, en littérature ou en mythologie.

En histoire ancienne, la chronologie dépend parfois des années de règnes ou de la succession des rois, mais cette dernière est souvent régie par la **généalogie**, le père, par exemple, abdiquant en faveur de son fils ou le fils prenant le pouvoir à la mort de son père. La conception d'un temps linéaire fini a poussé les zoroastriens, comme tant d'autres communautés anciennes, à cultiver jusqu'à la manie le goût des généalogies au point de placer les dieux parmi leurs ancêtres. Relais entre les hommes et les dieux, le monde des héros leur a fourni de nombreux fondateurs de lignées, de clans, de tribus, voire de peuples ou de nations. Les choses sont parfois complexes : nous ne sommes pas toujours en mesure de faire la différence entre généalogie fictive et filiations réelles lorsque, dans les documents, il est avancé que les origines de

Sociedad de Estudios Iranios y Turanios

Carrer d'Isabel la Catòlica, 5 (2n, 2a), E-17004 Girona



mythical times. This issue is all the more pressing because epics can inspire parents to give their children names of gods or heroes: if my name is X, my son will be called Y because, in the tradition, the son of the hero X was named Y. Other traps are to be considered, such as that of the usurper who, pretending to be the descendant of a more prestigious ancestor than his own, does not hesitate to adopt his ancestor's names in addition to his titles.

The **transmission** of power is frequently linked to genealogy, but this is also significant in many other cases. These include handwritten transmission by related copyists, who transmitted texts from father to son. The knowledge of the scribes' genealogy is therefore crucial for the history of traditions; however, here we must also avoid some pitfalls, since transmission is not always linked to a literal genealogy. The Vedic world offers us the example of the pupil who, being the spiritual son of a teacher, goes so far as to adopt his name or his practices.

Additionally, in the last century –and specially in the last decades– several major works have been produced dealing with the **prosopography** of the Roman, Late Roman, Byzantine, Arabic or Chinese empires, just to mention those related to the three main geographical zones from which sources on Central Eurasia originate (West, Centre and East). Most of them include entries relating to “persons from outside the frontiers” of some relevance to these historical periods (or at least mentioned by the sources). However, both steppe nomads and the Iranian milieu, similarly to other foreigners, have received less attention, since the main objective of these works is often the study of the ruling elites of the aforesaid empires. An additional goal of this meeting will be therefore the discussion of the usefulness, viability and methodology of prosopographical research which collects biographical data on both Iranian empires and Eurasian nomads.

Your intention to participate must be indicated by **May 31, 2018**; please send the title and a short abstract of your paper by this date. The next circular spelling out the details of the meeting will be sent in June 2018.

Éric Pirart
Agustí Alemany

personnages historiques remontent aux temps mythiques. Et cela d'autant plus que les épopées peuvent inspirer à tout géniteur de donner à ses enfants des noms divins ou de héros : si je m'appelle X, mon fils s'appellera Y parce que, dans la tradition, le fils du héros X se nommait Y. D'autres pièges sont à envisager tel que celui de l'usurpateur qui, se faisant passer pour le descendant d'un ancêtre plus prestigieux que le sien propre, n'hésite aucune-ment à reprendre ses noms en plus de ses titres.

La **transmission** du pouvoir est fréquemment liée à la généalogie, mais ceci vaut aussi dans bien d'autres cas de figure. Citons notamment celui de la transmission manuscrite qui est le fait de copistes apparentés, qui se transmettent les textes de père en fils. La connaissance de la généalogie des scribes est dès lors capitale pour l'histoire des traditions, mais il convient d'éviter ici aussi quelques pièges puisque la transmission n'est pas toujours liée à la stricte généalogie. Le monde védique nous offre l'exemple de l'élève qui, fils spirituel d'un maître, va jusqu'à adopter son nom ou ses façons de faire.

En outre, au cours du siècle passé –et surtout au cours des dernières décennies– plusieurs travaux importants ont été menés à bien sur la **prosopographie** des empires romain, romain tardif, byzantin, arabe ou chinois, pour ne tenir compte que des trois principales zones géographiques d'origine des sources relatives à l'Eurasie Centrale (Ouest, Centre et Est). La plupart d'entre elles comprennent des informations concernant des « personnes de l'extérieur des frontières » représentatives de ces périodes historiques (ou au moins mentionnées par les sources). Cependant, les nomades des steppes et le contexte iranien, comme d'autres étrangers, n'y sont l'objet que d'une attention secondaire, puisque l'objectif principal de ces travaux est souvent l'étude des élites dirigeantes des empires précités. Un autre objectif de cette rencontre sera de discuter de l'utilité, de la viabilité et de la méthodologie d'une recherche prosopographique rassemblant des données biographiques sur les empires iraniens et les nomades d'Eurasie.

Si vous pensez participer à cette rencontre, faites-le-nous savoir pour **le 31 mai 2018**, en nous envoyant le titre et un résumé succinct de votre communication. La prochaine circulaire donnant les détails pratiques de la rencontre sera envoyée en juin 2018.

Éric Pirart
Agustí Alemany